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Крепить трудовую дисциплинуВ нашей социалистической стране, где все принадлежит народу, где партия и правительство проявляют громадную заботу об улучшении материального и культурного благосостояния трудящихся, где народный доход идет на пользу народа, очень высока социалистическая сознательность трудящихся.Рабочие и крестьяне, ученые и педагоги, люди физического и умственного труда, все стремятся как можно больше сделать на своем трудовом посту, как можно больше принести пользы Родине.Не случайно у нас массовым явлением стадо новаторство на производстве. Передовые люди наших предприятий готовы поделиться опытом со всеми трудящимися страны и делятся опытом. Вее знают, какое широкое распространение получили патриотические, почины Василия Матросова, -Николая Российского, Александра Чутких, Лидии Корабельниковой и многих других.Нарушение трудовой дисциплины на производстве у нас в стране с каждым годом является все более редким и редким явлением. Между тем, есть еще отдельные люди, в сознании которых сохранялись пережитки капиталистического прошлого. Этих людей хоть и единицы, по своим отношением к труду, своим поведением на производстве они мешают работе десятков других честных граждан. Когда говорят о трудовой дисциплине, обычно, подразумевают опоздания и прогулы на работу, но это не все. Выпустить некачественную продукцию—это значит нарушить трудовую дисциплину; вывести из строя механизм—это значит нарушить трудовую дисциплину.-------- ------------

И именно такие нарушители трудовой дисциплины особенно вредны в коллективе.Наша газета не раз на своих страницах вскрывала факты грубого нарушения трудовой дисциплины не рядовыми рабочими, а руководителями. Между тем, администрация треста не ввегда откликается на такие выступления газеты. Нарушители трудовой дисциплины, которым нет места на производств©, из-за несерьезного отношения руководителей подчас месяцами продолжают находиться па производстве, мешать коллективу решать серьезные задачи строительства.7 июля в газете был опубликован фельетон «Начальник во хмелю». В нем говорилось о систематическом пьянстве на производстве начальника машинопрокатной базы Логинова. Прошло более месяца, по Логинов попрежпему занимает пост начальника МПБ. Точно так же остались без ответа материалы «На машине № 59-25», «Собутыльники».Укрепление трудовой дисциплины является обязательным условием для дальнейшего' продвижения нашей страны ио пути к коммунизму. Поэтому каждый случай нарушения трудовой дисциплины не должен оставаться незамеченным хозяйственными и профсоюзными организациями. До ©их пор этого не был в нашем тресте, не было настоящей борьбы за укрепление трудовой дисциплины. Это и привело к тому, что в число нарушителей вошли начальник каменного карьера тов. Чичерин, который систематически пьянствует на

Через 13 дней здесь будут 
учиться детиСтроительство школы для детей Куйбышевского района близится к концу. Несмотря на то, что строителям приходилось много простаивать из-за нерегулярной подачи материалов, первого сентября в школе начнутся занятия.Сейчас полным ходом идут столярные, штукатурные и малярные работы. Все бригады трудятся напряженно, эту стройку сейчас можно назвать стройкой коллективного стахановского труда. Особенно следует отметить самоотверженную работу плотников молодежной бригады тов. Уму- таева. Они сейчас, занимаясь настилкой полов, выполняют па этой работе полторы нормы в смену. Бригада столяра тов. Кондратович, столяры тт. Панюшкин, Деньгин, Миланин ежедневно перевыполняют задания. Строительству школы помогают со

ветские и общественные организации района.Сейчас, когда работа идет полным ходом, особенно ощутимы досадны© нехватки в некоторых материалах. На школе два месяца ждали дверных навесов, но когда их привезли, оказалось, что все навесы левые, и работа по навеске дверей по-прежнему стоит. Столярам-стахановцам иногда приходится выполнять лишнюю |работу из- за недоброкачественных изделий РМЗ. Так, например, балясины для лестничной клетки были сделаны неправильно, и столярам приходилось для каждой балясины выдалбливать специальные отверстия в перилах. Управление треста должно принять оперативные меры к тому, чтобы подобные недостатки не задержали строительство.
Н. ЗИНИН, прораб.

Школа производственного обученияНа участках жилстроительства Машстроя была организована школа для повышения квалификации штукатуров. В нее были зачислены шестнадцать рабочих.Начальник участка тов. Шевякин позаботился о том, чтобы для занятий были созданы все условия. В строящемся пяти- десятиквартирном доме одна из комнат была выделена под класс. В ней установили столы, скамейки, классные доски. Для того чтобы учащиеся смогли наглядно познакомиться со стахановскими инструментами штукатуров и материалами, в классе были сделаны стенды с макетами инстру

ментов и материалов для штукатурных работ.Сейчас штукатуры прошли никл теоретических и практических занятий. Занятия по теории проводил инженер по нормированию тов. Семченко.Ученики уж© самостоятельно отделал п три квартиры в строящемся доме.Особенно успешно занималось в школе звено штукатуров тов. Двоеглазова, кроме звеньевого, в нем работали и учились тт. Гаинцов, Матвеев и Коновалов.
Е. ЧЕРНЫШЕВ,

инструктор.

Улучшить использование 
землеройных машин

Дети строителей 
вернулись из лагеряПятнадцатого августа 325 детей трудящихся Свердловскпромстроя и субподряд- пых организаций, отдыхавших в пионерском лагере имени Павлика Морозова, расположенном вблизи станции Исеть, верну-

своем предприятии и несколько раз явился зачинщиком драк.Возмутительный факт нарушения трудовой дисциплины 15 августа разбирался па заседании постройкома. Материал с этого заседания мы сегодня публикуем в газете.

Земляные работы на стройке являются одним из самых трудоемких процессов. Поэтому механизация земляных работ имеет громадное значение в строительстве. Как же используются экскаваторы на наших строительных участках?Надо сказать, что крайне плохо. За июль месяц директивные нормы машинопрокатной базой по экскаваторам были выполнены всего на 53 проц. Процент механизации земляных работ за. 6 месяцев был недовыполнен, простои экскаваторов по различным причинам, в том числе из- за отсутствия транспорта, из-за плохих атмосферных условий, перемещения с участка па участок и т. д., составили 881

па шило-смену. Это значит, что шесть экскаваторов фактически но работали.Как же работают экскаваторы в августе? Надо сказать, что их использование не только не улучшилось, но, наоборот, ухудшилось.Летний строительный сезон — самый удобный сезон для использования землеройных механизмов — приближается к концу. Руководителям треста и особенно отделу главного механика нужно добиться коренного изменения в использовании экскаваторов. Организовать работу экскаваторов так, чтобы совершенно ликвидировать простои из-за отсутствия транспорта и неплановых ремонтов.
лись домой.Дети поправнлись, окрепли. Жизнь ® лагере принесла много интересного, нового. Всего несколько дней тому назад все отдыхающие в лагере ходили в однодневный поход в лес. В воскресенье в гости в лагерь приезжал юношеский коллектив художественной самодеятельности клуба имени Сталина. Участники самодеятельности выступили перед детьми строителей с большим концертом, который всем очень, очень понравился. В этот же день был устроен маскарад.Но особенно интересно- прошел прощальный пионерский костер. На этот |раз с концертом выступили не сами ребята, а их воспитатели и пионервожатые.Шумно, весело, с музыкой и песнями ехала детвора в поезде домой. Жаль было расставаться с лагерем, по скоро в школу. А.будущим летом большинство из детей, побывавших в лагере в этом году, приедет туда, чтобы снова отдохнуть после учебного года.

Е. КАЛИНОВСКАЯ, 
директор пионерского лагеря.

Больше внимания охране трудаСоветское государство уделяет большое внимание созданию высокопроизводительных условий труда для рабочих строек-Одним из важных факторов высокопроизводительного труда является выполнение правил охраны труда и техники безопасности. На охрану труда и технику безопасности ежегодно отпускаются огромные средства. Так, в 1950 г. тресту Свердловск- промстрой на выполнение мероприятий по технике безопасности, промсанитарии и пропаганду правил безопасных методов на стройке выделено более четверти миллиона рублей.Эта сумма -средств должна быть израсходована так, чтобы рабочие треста не имели случаев травматизма на производстве.Однако -прошло семь месяцев с начала года, а состояние дел по -охране труда и технике безопасности в стройуправлениях и на производственных предприятиях остается неудовлетворительным.В чем причины?Основной причиной такого, состояния охраны труда и техники безопасности является то, что руководители участков, управлений предприятий и цехов не зани маются или занимаются, но крайне мале, созданием -безопасных методов труда рабочим. Руководители самоустранились от возложенных на них обязанностей по выполнению правил охраны труда и техники

безопасности. В -результате за второй квартал текущего года количество случаев травматизма .на производстве в подразделениях треста больше, чем в других строительных трестах области.Особенно плохо обстоит дело с техникой безопасности на об’ектах стройуправления Заводстрой. Количество случаев травматизма на участках этого стройуправления не уменьшается. Начальник участка тов. Моисеев не выполняет правил техники безо- пааности при -производстве кровельных и плотничных работ. На об’ектах начальника участка тов. Григорьева -при производстве штукатурных, каменных и плотничных работ игнорируются -правила охраны труда и техники безопасности как самим -прорабом, так и подчиненными ему мастерами. На требование бригадира создать -безопасные условия работы эти руководители не принимают никаких мер.Не лучше обстоит дело с техникой безопасности на об’ектах начальника участка тов. Збыковского (Промстрой).На жилищном участке Машстроя произ-

Второй причиной неудовлетвс>ритеЛ1.ного состояния техники безопасности является крайне медленное выполнение мероприятий по утвержденной смете и плохое использование отпущенных средств.За первое полугодие из отпущенных тресту средств освоено лишь 42 проц., в том числе: Заводстрой—20 проц., Маш- строй—38 проц., управление производственных предприятий—50 проц., Промстрой — 76 процентов.Третьей причиной неудовлетворительного состояния является отсутствие работы по пропаганде правил безопасных методов работ бреди строителей. Инженерно-технические работники совершенно не занимаются проведением бесед, лекций и докладов по технике безопасности. Инструктаж и курсовые занятия, которые проводятся с рабочими, не охватывают всего рабочего коллектива. Отсутствие инструктажа, бесед и лекций в транспортной конторе привело к тому, что число несчастных случаев в июле было такое же, как за три месяца второго
водители работ и мастера часто не соблюдают правила техники безопасности, но начальник участка тов. Шевякин не желает почему-то призвать к порядку прорабов и мастеров, заставить их соблюдать правила по технике безопасности, а главный инженер стройуправления тов. Шульц не считает нужным вмешиваться в эти дела.

квартала.Для устранения недостатков по охране труда и технике безопасности требуется, чтобы все руководители, все главные инженеры стройуправлений и хозяйств немедленно взялись за выполнение приказа управляющего трестом № 191, в котором намечены мероприятия по охране труда и технике безопасности.
А. ЕРШОВ, зам. гл. инженера 

по охране труда и технике 
безопасности-.



Партийная жизнь . О стахановских За рубежом
Коммунисты идут 

в общеобразовательную школу
Недавно на партийном собрании органи- 

вации завода железобетонных изделий об
суждались итоги учебы коммунистов за 
прошлый год и утверждались индивиду
альные планы учебы на предстоящий 
1950-52 учебный год.

Как отметили собравшиеся, ® небольшой 
парторганизации, где насчитывалось всего 
восемь человек, окапались коммунисты, 
которые в прошлом году очень плохо зани
мались учебой, не повышали своего по
литического уровня знаний. Так, комму
нист тов. Рясной, занимаясь в полит
школе, из 33 занятий посетил всего пять, 
а коммунист тов. Хузеев — 9. Конечно, 
большинство коммунистов серьезно зани
малось в прошлом учебном году. Так, тт. 
Бочарников, Сибиркин, Павлов и др. акку
ратно посещали занятия кружка и полит
школы, аккуратно готовились к ним. Одди 
успешно окончили учебный год. Их поли
тический уровень стал значительно выше. 
В нынешнем году большинство коммуни
стов избрало формой учебы занятия в. об
щеобразовательной ш к о л е.

Из восьми коммунистов парторганизации 
шесть из’явили желание повышать свой 
общеобразовательный уровень. Только два 
коммуниста будут нынче учиться в круж
ке по изучению «Краткого курса истории 
ВКП(б)».

Товарищ Лысов в роли защитника
7 августа на ремонтно-механическом за

воде произошел возмутительный случай 
грубого нарушения трудовой дисциплины. 
Руководящие работники завода: начальник 
производства Лихачев, главный механик 
Евсин и мастера Пошляков и Лихачев в 
рабочее время напились допьяна. Через 
день, 9 августа, на РМЗ было обнаруже
но то же самое, попойка продолжалась. 
Кроме того, работниками отдела кадров 
было установлено, что на ремонтно-меха
ническом заводе не ведется табельный 
учет. Рабочие и особенно руководители 
пртЙодят на завод, когда им заблагорас
судится, а в табеле неизменно отмечается, 
что каждый проработал восемь часов.

Грубые нарушения трудовой дисциплины 
на РМЗ не могли не обратить на себя 
внимания общественности, и 14 августа во
прос о трудовой дисциплине на заводе был 
вынесен на заседание постройкома.

Директора РМЗ тов. Лысова попросили 
рассказать о том, какое положение созда
лось на заводе. И директор произнес 
удивившую всех речь.

— Трудовая дисциплина на РМЗ заслу
живает удовлетворительной оценки, — 
заявил он.

— Правда, бывают вывихи. Например, 
7 августа, получив премию, несколько ру
ководителей завода организовали пьянку 
под лозунгом: «В грязь лицом не ударим».

Далее то®. Лысов рассказывал о том, как 
пять инженерно-технических работников 
«изволили принять различное, количество 
напитков» и поэтому ему, Лысову, «как ди
ректору завода, трудно защищаться».

Скоро выпуск учащихся школы ФЗО
В октябре состоится очередной выпуск 

учащихся школы ФЗО № 69, которая гото
вит кадры строителей для треста Сверд- 
ловскпромстрэй и других строительных ор
ганизаций города Свердловска.

Сейчас в- школе обучается 147 юношей 
профессиям штукатуров,, каменщиков, 
монтажников и т. д. Нынче учащиеся за
нимаются по расширенной программе, а 
срок обучения, вместо шести месяцев, 
установлен 10 месяцев. Удлинение срока 
учебы дает возможность учащимся лучше 
освоить профессию, а также познакомиться 
с несколькими другими смежными профес
сиями. Так, например, ученики школы 
одновременно изучают три профессии: 
штукатура, маляра и стекольщика.

Уже в период обучения учащиеся шко
лы оказывают тресту Свердловекпромстрой 
заметную помощь. За восемь с половиной 
месяцев будущие строители выстроили 
один двухэтажный рубленый дом, построи
ли два сарая на кирпичном заводе, в строй
управлении Машстрой провели много отде

В прошлом году в нашей партийной ор
ганизации были допущены серьезные 
ошибки во время комплектования сети 
партийного просвещения. Из-за того, что 
секретарь парторганизации не побеседовал 
с каждым коммунистом, не выявил его же
лания, не дал своего совета, коммунисты 
занимались в кружках и политшколах, где 
учились люди с совершенно' иным уров
нем знаний. Так, тов. Хузеев учился в по- 
литшколе, а ему следовало бы учиться в 
общеобразовательной школе, в той же по
литшколе учился тов. Рясной, а его уро
вень знаний позволял изучать «Краткий 
куре истории ВКП(б)».

Нынче я кропотливо занимался и зани
маюсь сейчас подготовкой к началу учеб
ного года. С каждым коммунистом своей 
парторганизации я подробно побеседовал, 
поинтересовался, чем и как он занимался 
в прошлом году, какие трудности были в 
учебе, какая требовалась помощь. Посове
товал каждому товарищу, какую форму 
учебы ему лучше избрать. Я думаю, что в 
этом году коммунисты пашей парторгани
зации добьются более значительных 
успехов в повышении своего политическо
го, общеобразовательного и технического 
уровня знаний.

ГОРОХОВ, 
секретарь парторганизации.

Тов. Лысов явился, видите ли, на пле
нум не для того, чтобы при помощи об
щественной организации решить вопрос о 
том, как исправить трудовую дисциплину 
на заводе, а для того, чтобы «защи
щаться».

Директор завода занял в корне непра
вильную позицию, на это ему указывали 
члены постройкома в своих выступлениях. 
Но тов. Лысов не по-большевистски отнес
ся к критике, он заявил что к решению 
вопроса подошли пристрастно.

Да, выступления членов постройкома не 
были беспристрастными, потому что к та- 
ким возмутительным безобразиям, которые 
творятся на заводе, к бесконечным жало
бам строителей на недоброкачественную 
продукцию РМЗ и, наконец, к роли за
щитника этих безобразий, которую разыг
рывал тов. Лысов, нельзя было отнестись 
беспристрастно.

Постройкой не мог отнестись к попой
кам на 'РМЗ, как к отдельным «вывихам», 
ибо они явились результатом халатного 
отношения руководителей завода к налажи
ванию трудовой дисциплины. А вот выступ
ления тов. Лысова действительно вывих 
в руководстве заводом. К сожалению, пост
ройкой не указал в своем решении на ис
правление этого вывиха. В решении было 
лишь записано, что постройком ■просит уп
равление треста нарушителей трудовой дис
циплины на РМЗ привлечь к строгой го
сударственной ответственности.

Л. ЛИН.

лочных работ. Каменщики сложили два 
двухэтажных дома, работали на кладке 
школы, штукатуры оштукатурили более 
пяти тысяч кв. метров стен, группа сан- 

। техников смонтировала полностью водопро
вод, канализацию и отопление для четыр
надцати домов.

Руководители треста Свердловеклром- 
строй ценят учеников пашей школы, как 

; хороших строителей. Мне вспоминается 
случай, когда управляющий трестом тов. 

' Лерман, вместо- того, чтобы отправить уча- 
щихся школы, проходивших в тресте прак
тику, на работу в другую организацию, 
попросил оставить учеников у себя на 
строительстве, а в другую организацию

I направил кадровых строителей.
। Конечно, и в нашей работе есть недо

статки.^ Главным образом трудности в обу
чении были из-за того, что руководители 
треста Свердловекпромстрой, который по
строил для нас здание школы, во-время не 
сдали в экюплоатацию помещения мастер
ских, К новому набору эти мастерские бу

школах
Передовые стахановские' методы труда 

прокладывают путь предприятиям к уско
рению работ, к повышению качества, к 
снижению себестоимости. Среди строителей 
пашей страны немало людей, опыт работы 
которых широко распространяется на всех 
стройках. По методу штукатура тов. Ку
тенкова, каменщиков тов-. Ширкова и Шав- 
люгина работает множество строителей в 
различных городах страны.

Стахановские школы являются школами 
по распространению передовых методов 
труда. Именно через стахановские школы 
можно широко распространить опыт пере
довиков. Между тем, работа стахановских 
школ па предприятиях Свердловскпром- 
строя ведется крайне слабо. За большой 
промежуток времени в тресте были органи
зованы всего три стахановские школы: в 
бригаде Турчанинова па Заводетрое и в 
бригадах Немкиной и Цымбала на Маш- 
строе.

Обленить такое состояние можно лишь 
тем, что руководители стройуправлений, 
отделов и хозяйств не придают стаха
новским школам серьезного значения, не 
помогают в их организации.

Отдел технического обучения нередко 
хотел помочь рабочим отдельных бригад 
организовать стахановские школы, но, не 
имея поддержки руководителей строй
управлений, осуществить этого не мог.

Так, на отделке дома № 5 для шарико
подшипникового завода, было намечено 
организовать стахановскую школу штука
туров бригады тов. Масягина. Главный 
инженер стройуправления Прожирая тов. 
Богуоевич, начальник участка тов-. Збы- 
ковский и мастер тов. Хохолков на словах 
горячо поддержали такую инициативу. На 
дело же почти -с самого начала работы 
коллектив тов. Масягипа из-за пообеспе- 

। ченности материалом простаивал.
। Подобное .положение было и в Завод- 
' строе. С главным инженером управления 
тов. Лобухипым и начальником участка 
тов-. Григорьевым сотрудники отдела тех
нического о-бучения договорились о прове
дении стахановской школы штукатуров 
при отделке строящейся школы. Но так 
как руководители участка не проявили 
инициативы В' организации труда штука
туров,, обучение в стахановской школе со
рвалось.

Из практики нашей работы можно сде
лать вполне обоснованный вывод: в тех 
стройуправлениях, где руководители забо
тятся об организации стахановских школ, 
эти школы получают все -более широкое 
распространение. Так им стройуправлением 
является Машстрой. Иначе обстоит дело в 
Заводетрое и Иромстрое, где руководители 
не помогают рабочим организовать стаха- 
вдвские школы, не способствуют широко
му распространению передовых методов 
труда.

А. САДОВНИКОВ, 
начальник отдела технического обучения.

дут полностью оборудованы, и эго даст 
возможность провести обучение на более 
высоком уровне.

2.5 сентября начнутся выпускные эк
замены в нашей школе. К этому дню уча
щиеся упорно готовятся. Они настойчивее 
работают на производстве, изучают тео
рию. Больших успехов! добились ученики 
тт. Субботин, Еремин, Гудин, Фарафонтов 
из группы сантехников, они выполнили 
дневное задание на 400 проц.

Большую кропотливую работу ведут с 
учащимися мастера. Лучших результатов 
в учебе добились мастера: первой, второй, 
третьей п седьмой групп гт. Баранов, Мо
розкин, Колясников и Васильев.

Близится день выпуска — первое ок
тября. После выпуска большинство уча
щихся нашей школы придет на стройки 
Свердловскпромстроя. Руководители треста 
должны создать им все условия для стаха-. 
невской работы, дальнейшей учебы, куль
турного отдыха.

П. БОРОДУЛИН.

Соединенные Штаты Америки. В стране 
все шире развертывается кампания по сбо
ру подписей под Стокгольмским Воззвани
ем Постоянного комитета Всемирного ’ кон
гресса, сторонников мира. За один день в 
Нью-Йорке было собрано 200.000 подписей.

На снимке: сбор подписей в Нью-Йорке.
Прессклише ТАСС.

Пять миллионов японцев 
подписали Воззвание

-ШАНХАЙ. Как сообщает японское агент- 
1 ство Рен-го Цусин, на состоявшемся в Тэ- 
। кио совещании, посвященном защите мира, 
- представитель Общества японо-советской 
дружбы Огата сообщил, что в районе То
кио под Стокгольмским Воззванием собра
но 1.701.074 подписи, а по всей Японии 
Воззвание подписали 5 миллионов человек.

Международная 
солидарность доноров

ПАРИЖ- По сообщению газеты «Се су- 
ар», ввиду забастовки докеров Антверпена 
(Бельгия) администрация порта направила 
судно с зерном для разгрузки во француз
ский порт Булонь. Докеры порта Булонь в 
знак солидарности с бастующими антвер
пенскими докфами отказались разгружать 
судно.

В клубе
Свердловскпромстроя

ИЗ БЕСЕДЫ С ДИРЕКТОРОМ 
КЛУБА тов. КВАСМАН.

17 мая состоялось совещание работников 
клуба, которое наметило мероприятия для 
дальнейшего улучшения деятельности клуба.

Как же работает клуб Свердловскпром- 
строя сейчас? Есть ли улучшения в его 
работе?

В течение июня и июля в клубе было 
прочитано пять лекций, состоялся вечер 
молодежи, кроме того, были- .прочитаны 
лекции на предприятиях: деревообделочном 
комбинате, ремонтно-механическом заводе и 
автогараже. Конечно, лекционная работа 
организована еще плохо, хотя и есть неко
торые улучшения.

В клубе организовано несколько кружков 
художественной самодеятельности. Драма
тический кружок сейчас работает над пье- 
сой «Пути-дороги». В нем насчитывается 
16 человек. В кружке кройки и шитья за
нимаются 25 человек, а д коллективе пляс
ки—10.

За последнее время самодеятельностью 
дано 7 концертов: в районном саду, в пио
нерском лагере, в клубе и т. д.

Как положительный факт, нужно отме
тить проведение вечера вопросов и ответов.

Несколько улучшилось посещение киноте
атра при клубе. Работники клуба несколь
ко раз организовывали коллективные похо
ды молодежи в кино: Был проведен культ
поход в-о Дворец культуры строителей им. 
Горького. Но большим упущением постро
ечного комитета и дирекции клуба, как 
заявляет тов. Квасман, является то, что до 
сих пор -нет правления клуба. Такое прав
ление предполагается избрать в ближай
шие дни.

Ответственный редактор 
А. Г. ШЕМЕТИЛО.
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